



Nombre de alumno: Samantha Guillen Pohlenz

Nombre del profesor: Luis Gerardo Pérez

Nombre del trabajo: Actividad plataforma

Materia: Zootecnia Bovinos

Grado: 6to

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: B

La producción de nuestros animales dependerá de varios factores, como: el trato y manejo que se le da, ya que muchas veces podemos causar lesiones en el animal a través de un manejo inadecuado, también si lo tratamos mal aumentamos el estrés del bovino, haciendo que sea más fácil que se enferme.

Otro factor son las instalaciones, éstas dan seguridad al animal y al productor. Si están mal diseñadas también provocaran estrés y dificultad del manejo del animal, lo que cansará a los empleados, atrasarán la producción y perderemos dinero.

Ahora algo en que muchos fallan es la alimentación; a veces el productor se sobrepasa con ciertos nutrientes causando problemas, también suelen olvidar otros nutrientes provocando deficiencias y por ende problemas productivos. Estos son los puntos de los que más se suele hablar a la hora de conocer factores de niveles de producción de los animales.

De lo que poco sabía era acerca de la SOMBRA. Nos enseñan que entre más confort le demos al animal, mejor producirá, y es algo muy cierto. Las cosas que menos pensamos pueden afectar nuestra granja, como el frío, el calor excesivo, agua de mala calidad, entre otros, estresan al bovino y ya sabemos que causa esto.

Cómo formamos un ambiente óptimo de temperatura para nuestros animalitos. Existe algo llamado ZONA TERMONEUTRA, donde la producción y pérdida de calor se igualan y por ende hay un equilibrio. Es importante que manejemos la temperatura lo mejor que podamos.

El calor causa estragos en el animal, porque al aumentar hace que disminuya la humedad. El animal se no come, consume más agua y transpira más, hay disminución de actividad sexual, pérdida de peso, deficiencia de vitaminas y minerales en zonas de pastos pobres, entre muchas otras cosas nada agradable.

Los bovinos disipan el calor a través del jadeo como otros animales. Pero tienen un límite a soportar del calor. Además de los efectos que mencioné en el anterior párrafo, disminuye la motilidad ruminal, baja la rumia y aumenta el consumo de agua.

Podemos proporcionar sombra al ganado con las mallas de sombra. Hay que usar material que mínimo dure un año y que tengan las dimensiones correctas.

Otro tema en que vamos a profundizar son los SALADEROS. Porqué los minerales son importantes? Simple, porque el déficit de éstos trae consecuencias en los bovinos, como: prolapsos, cojeras, abortos, malformaciones, diarreas, infertilidad, de forma resumida PÉRDIDAS PARA EL PRODUCTOR.

La forma más práctica, económica, segura y eficiente para darle a nuestros animales su requerimiento de minerales es a través del LIBRE ACCESO o también conocida como ad libitum. Que trata acerca de que los saladeros estén disponibles para TODO el ganado, las 24 hrs los 365 días del año.

Nuestros saladeros pueden ser de plástico y hasta de neumático, lo cual se ve bien ya que están reutilizando un material que contamina si solo es tirado. Los neumáticos son MUY durables, así que es una muy buena elección, ya que aparte de que tienes un buen contenedor, de material durable, ayudas a cuidar el medio ambiente.

Por último tema son las SALAS DE ORDEÑO. Las cuales son de varios tipos, hay de plaza fija y ordeño individual y también hay en grupo. Hay muchas ventajas al tener una sala de ordeño, como: que es más fácil la limpieza de la misma, a la hora de realizar el trabajo el ordeñador se fatiga menos y le es más fácil, en otras palabras más rápido.

Qué sala de ordeño es la mejor para ti, dependerá de la cantidad de animales que tengas y también de tu presupuesto.